

Panorama

Boletín 2023-2

Editorial
Perspectivas
Dosier
En el mundo
Recursos



Mejorar la sanidad y el bienestar de los animales acuáticos a nivel mundial



Organización Mundial
de Sanidad Animal
Fundada como OIE

bulletin.woah.org

El Proceso PVS brinda apoyo a los Países Miembros de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA) para la implementación de las normas intergubernamentales de la OMSA y la mejora continua de sus Servicios de Sanidad de los Animales Acuáticos (SSAA). Aunque los Países Miembros aprecian mucho el programa, en el sector acuático, el uso del Proceso PVS **ha sido limitado**.

El Proceso PVS empodera a los Servicios de Sanidad de los Animales Acuáticos nacionales ofreciéndoles un conocimiento pleno de sus fortalezas y debilidades por medio del uso de una metodología coherente a escala mundial, es decir, una perspectiva externa útil que permite revelar brechas, ineficiencias y oportunidades para la innovación.

La Evaluación PVS de los Servicios de Sanidad de los Animales Acuáticos sensibiliza a las partes interesadas y sustenta el mejoramiento continuo a través de la evaluación de 47 Competencias Críticas que incluyen varios elementos transversales, los cuales constituyen las exigencias básicas para el funcionamiento de estos Servicios. Al evaluar estas competencias y proponer recomendaciones para mejorar el desempeño a lo largo del tiempo, la OMSA contribuye al fortalecimiento de capacidades y permite a los países hacerse propias las mejoras para sus sistemas de sanidad animal y establecer el orden de prioridades de las mismas.

Dentro de las actividades comprometidas con la Estrategia sobre la sanidad de los animales acuáticos de la OMSA para 2021-2025, la Organización llevó a cabo una encuesta para identificar las barreras con las que se habían encontrado sus Países Miembros en el uso del Proceso PVS, con el fin de buscar oportunidades para superarlas y aumentar el uso de las herramientas de Evaluación PVS.

Los resultados de 119 Países Miembros mostraron que la gran mayoría (87 %) consideraba que la OMSA ofrece una gama suficiente de herramientas y actividades para apoyar el fortalecimiento de los Servicios de Sanidad de los Animales Acuáticos, y el 60 % estaría interesado en solicitar una Evaluación PVS en los próximos cinco años. Las principales barreras identificadas para solicitar los servicios PVS son los costes relacionados con la realización de una misión y, en segundo lugar, el desconocimiento de los beneficios que el Proceso PVS puede aportar a los Servicios de Sanidad de los Animales Acuáticos. En base a estos resultados, actualmente, la OMSA está trabajando en estrategias para aumentar la utilización del Proceso PVS por parte de los Países Miembros, entre otras: un sistema de información del Proceso PVS, formatos híbridos de entrega (combinando presencial y a distancia) para las misiones de Evaluación PVS, y una estrategia de comunicación para mejorar el conocimiento, por parte de los Países Miembros, de las actividades acuáticas del Proceso PVS y sus beneficios.

Las estrategias incluían la promoción de la herramienta en tres zonas alejadas y talleres de capacitación presenciales sobre el Proceso PVS en las regiones de Asia y Oriente Medio en 2022 para 134 participantes de 9 Países Miembros de la OMSA. En el primer trimestre de 2023, dos talleres capacitarán a más de 90 participantes de 31 países.

PERSPECTIVAS

¿Cómo implicar a los Países Miembros en el Proceso PVS: Animales Acuáticos?

AUTORES

[Mario Ignacio Algüerno](#), Departamento de Refuerzo de Capacidades, [Organización Mundial de la Sanidad Animal \(OMSA\)](#)

La OMSA (fundada como OIE) es una organización mundial que trabaja para garantizar la sanidad animal en todo el mundo. Desde 1924, nos hemos centrado en las complejidades de la sanidad animal. Difundimos información sobre las enfermedades de los animales y utilizamos estrategias con base científica para limitar su impacto potencialmente negativo en la sociedad.

12, rue de Prony, 75017 Paris, France
T. +33 (0)1 44 15 19 49
F. +33 (0)1 42 67 09 87
woah@woah.org
www.woah.org

Facebook: World Organisation for Animal Health
Twitter: @WOAHAnimalHealth
Instagram: @worldanimalhealth
LinkedIn: World Organisation for Animal Health
YouTube: WOAHvideo
Flickr: World Organisation for Animal Health
Digital version: bulletin.woah.org

© World Organisation for Animal Health (WOAH) [01/2023]



**Organización Mundial
de Sanidad Animal**
Fundada como OIE